



**CEQUA**

CENTRO DE ESTUDIOS  
DEL CUATERNARIO  
FUEGO • PATAGONIA  
Y ANTÁRTICA

# BOLETÍN INFORMATIVO

f Fundación Cequa

t Fundacion\_CEQUA

JUNIO 2015



## CARNAVAL ANIVERSARIO DE PORVENIR DE LA MANO DEL CEQUA, ANIMALES DE LA PREHISTORIA VOLVIERON A TIERRA DEL FUEGO

Con la presentación del carro alegórico "Fauna Prehistórica austral", la Fundación CEQUA se presentó este sábado 20 de junio en el carnaval aniversario de Porvenir.

El carro estaba compuesto por tres animales extintos que habitaron la región y que formaron parte del paisaje de la Patagonia, nos referimos a réplicas a escala real de un *Tigre dientes de Sable*, *Cryolophosaurus* y una *Machrauchenia*.

Estos tres animales son parte importante de lo que será muy pronto el "Parque Fauna Prehistórica: Recuperando el Patrimonio Natural de Magallanes y Antártica", que incluirá réplicas de dinosaurios y reptiles como el *Titanosaurio*, *Plesiosaurio*, *Hadrosaurio* e *Ictiosaurio* y algunos representantes de la fauna de mamíferos de la última Edad del Hielo como el *Caballo americano*, *Oso patagónico* y *Pantera Patagónica*.



La presentación de Fundación CEQUA estuvo compuesta además por una comparsa con funcionarios del centro y una coreográfica a cargo del Compañía folclórica Brisa Austral. Fundación CEQUA reafirmó su compromiso de cooperación y participación no solo en estas instancias con Porvenir y la Provincia de Tierra del Fuego, si no que en todas las que fuesen necesarias.

## 5 DÍA MUNDIAL DEL MEDIO AMBIENTE

DE JUNIO



Desde el año 1973, todos los 5 de Junio se conmemora el Día Mundial del Medio Ambiente, instancia creada por la ONU para sensibilizar a la población mundial en temas ambientales, motivando a la comunidad para transformarse en protagonistas del desarrollo de políticas medio ambientales, de protección del entorno, promoviendo el cuidado y respeto de lo que nos rodea, para que de esta manera contemplemos un futuro más próspero y seguro. Para Fundación CEQUA, esta conmemoración es de vital importancia, ya que engloba los principios básicos para el desarrollo de las labores investigativas y científicas en nuestra región. Así lo expresó el Director Científico de la Fundación CEQUA, Máximo Frangopolos: *"El día del medio ambiente es una instancia para promover, reflexionar y gestionar medidas tendientes al cuidado y protección de nuestro entorno natural, enfocada principalmente en el desarrollo sustentable y equitativo entre el medio y el hombre. Por lo cual durante este día se busca motivar a la población para promover acciones que velen por que el cuidado y mantención de nuestro Planeta resaltando con ello los impactos positivos que son generados por nosotros para garantizar un futuro más seguro y próspero, por esto, toma mayor fuerza una frase del extinto Martin Luther King, Jr. "Si supiera que el mundo se ha de acabar mañana, aun así plantaría un árbol"*.

PUERTO NATALES

## FUNDACIÓN CEQUA DIJO PRESENTE EN FERIA MEDIOAMBIENTAL



En la capital de la provincia de Última Esperanza, se llevó a cabo una nueva feria educativa que tuvo como tema principal la celebración del Día Mundial del Medioambiente, actividad que fue convocada y organizada por la Red EDAM Natales.

Por tal motivo Fundación Cequa se trasladó hasta Puerto Natales para participar de la Segunda Feria Escolar 2015 "Día Mundial del Medio Ambiente" que se realizó en el Gimnasio de la Escuela Capitán Juan Ladrillero, en donde se instaló un Stand con información de todos los proyectos e iniciativas donde CEQUA se encuentra operando y con un mensaje especial con relación al cuidado medio ambiental.

La feria conto con la participación de otras entidades públicas y también de establecimientos educacionales.

## Agenda de Medios

columnas de opinión

**Domingos**

Diarios  
La Prensa Austral/  
El Pingüino



**Martes**

Pingüino Radio 11.00 hrs.  
El Pingüino TV 11.30 hrs.



Freddy Muñoz Acuña



**Profesión:**  
Contador Auditor.

**Ciudad de Origen:**  
Porvenir – Tierra del Fuego.

**¿Por qué el Magallánico le cuesta tanto descubrir lo que tenemos y el que llega de otro lugar lo logra tan fácil?**

Es como todo, uno igual ve cosas que se podrían hacer en otras regiones que ellos no las ven, uno se acostumbra a lo que tiene alrededor y se siente cómodo con eso.

**¿Tienes Hijos?**

Sí, una hija de 24 años que se llama Andrea.

**¿Cómo llegas a CEQUA?**

Llego a realizar un trabajo específico y con el tiempo me fui quedando hasta ahora.

**¿Qué labor cumples en el CEQUA?**

Estoy a cargo del Seguimiento y Control Financiero de Proyectos.

**¿Algún Hobby?**

La música de los 80 me gusta todo pero en especial Soda Stereo, U2, y el Fútbol soy amante a nivel regional del Club Sokol Croata y a nivel nacional soy cruzado de corazón.

**Hablando de Fútbol, ¿soñaste alguna vez con Chile campeón de América?**

Uno siempre quiere que Chile sea campeón, se veía difícil pero no imposible, era ahora o nunca. La generación de jugadores es una de las mejores de la historia del fútbol, por lo menos a las que yo conocí en estos años.

**¿Cómo ves lo que se ha hecho en materia de niños – medio ambiente - ciencia?**

Veo que se está haciendo un potente trabajo con todos los temas relacionados con el medio ambiente y la ciencia en toda la Región, se participa bastante con las ferias científicas en los colegios, se han desarrollado varios proyectos relacionados con éstos temas y que han sido muy gratificantes y exitosos para el CEQUA.

**¿Cómo ves a Magallanes el 2020?**

Con un proceso de descentralización ya concluido que le permita un desarrollo sostenible en el tiempo, lo cual permita una mayor calidad de vida de sus habitantes.

**¿Cómo ves al CEQUA el 2020?**

Veo al CEQUA como un Centro Regional reconocido en la Región y a nivel Nacional, fortalecido como Institución con su propio edificio, con más investigadores y siguiendo la labor de llevar la Ciencia a todos los rincones de nuestra Región.

DE HOLLYWOOD A LA PATAGONIA

JURASSIC WORLD GRATIS EN SALA ESTRELLA



Fundación CEQUA en convenio con Cine Sala Estrella exhibió gratuitamente la película Jurassic World para alumnos de diversos establecimientos educacionales dentro del marco del proyecto difusión parque fauna prehistórica de Magallanes financiado por el Gobierno Regional de Magallanes y Antártica Chilena y ejecutado por Fundación CEQUA proyecto FIC-R 2012 Código BIP 30127755. Previamente a la exhibición, el Doctor Marcelo Leppe Cartes del Instituto Antártico Chileno, investigador asociado del proyecto, expuso acerca de la prehistofauna en Magallanes del periodo cretácico tardío, entre ellos el Hadrosaurio cuya réplica tamaño natural se pudo observar al ingreso del Cine.

Así mismo la charla del Dr. Leppe se replicó el 17 de Junio, pero en esta ocasión para los alumnos de INACAP, acompañado del Dr. Rodrigo Villa de la UMAG.

Más que Palabras

Iván Yutronic Perich

Director de Comunicaciones



"Hoy se rasgan vestiduras partidistas en pro de los santiaguinos que no están acostumbrados a esto, que nosotros hemos vivido desde los principios de los tiempos y, aquí estamos, sin llorar, levantándonos todos los días con luz del sol o sin ella para seguir adelante."

¿Alguien le ha consultado a algún científico sobre esta situación? que yo sepa y aunque sea por curiosidad los teléfonos del CEQUA no han sonado para consultar por el tema."

Juliana Torres

Ecóloga, Investigadora CEQUA



"Los humanos tenemos una gran dependencia del entorno de manera directa e indirecta, en aspectos tan básicos como, el aire que respiramos, el agua que consumimos y los productos de los cuales nos alimentamos. Así mismo, hemos ido utilizando diversos recursos para satisfacer nuestras necesidades no tan básicas, ya que la naturaleza nos ofrece lo que necesita".

Ernesto Davis

Magister, Investigador CEQUA



"Si posicionamos nuestros robustos hitos históricos e innovamos en las actividades que ofrecemos como destino turístico podremos posicionar a la ciudad de Punta Arenas como un destino destacado y conseguir retener durante más tiempo al visitante turista, labor que no será sencilla, pero que es perfectamente lograda a través del dialogo, coordinación y trabajo conjunto de todos los actores involucrados, tanto públicos como académicos y privados".

Máximo Frangópulos

Director Científico Fundación CEQUA



"Pero ¿Cuál será el futuro de la tierra y de nosotros? (lo que se conoce como ¿hacia dónde vamos?). Si me permiten especular un poco basándonos en lo anteriormente señalado, y nuevamente en la evidencia científica conocida, es probable que en unos 5 mil millones de años más, los restos de lo que fue nuestro planeta Tierra y sistema solar den origen a uno nuevo".

HUMEDAL DE TRES PUENTES

CON PROYECCIONES Y MIRANDO LAS ESTRELLAS LLEGO EL INVIERNO 2015



El domingo 21 de Junio en el Humedal Tres Puentes de Punta Arenas fue recibido el Solsticio de Invierno, actividad que marca el inicio del periodo invernal en este lado del planeta, actividad que estuvo a cargo del Comité Regional de Educación Ambiental (CREA) de Magallanes y la Agrupación Ecológica Patagónica, además de contar con la participación de PAR Explora Magallanes, Seremi de Medio Ambiente, Novasur del CNTV, Fundación Cequa, Escuela de Villa Las Nieves y Wild Conservation Society.

Quienes llegaron esa fría noche magallánica pudieron observar a través de imágenes proyectadas sobre el medio ambiente, además de nuestro cielo austral gracias a la instalación de un telescopio dispuesto por el asesor jurídico de nuestra fundación y conocedor de Astronomía Mario Esquivel.

La actividad contó con una buena cantidad de personas, destacando grupos familiares y muchos niños quienes disfrutaron de los cortometrajes y la observación de las estrellas.



EDICIÓN BOLETÍN INFORMATIVO  
Dirección de Comunicaciones Fundación CEQUA

Dirección ejecutiva:  
Paola Acuña Gómez

Dirección de Comunicaciones  
Iván Yutronic Perich

Coordinador Diseño:  
Gabriel Quilahuilque Márquez

Diseñadora: Camilla Díaz Lara

Dirección: 21 de Mayo 1690 / Fono: (61) 2229721  
www.cequa.cl / Periodo Junio 2015